

La Perla de América

*Marcos Rivera Golliott
marcosjoserivera@hotmail.com

¡Qué placer siento cuando pernocto en la bella ciudad caribeña de Santa Marta! , pasear por su calles coloniales, tomar un café en los alrededores de la Plaza Santander (conocida popularmente como plaza de los novios) mirar el atardecer recibiendo la briza marina, hablar a la orilla de la bahía, bañarme en sus cálidas aguas, en agosto pasado visité de nuevo esta costa con mi familia, realmente me siento enamorado de ella.

Santa Marta fundada en 1525 por Rodrigo de Bastidas, primera ciudad de Colombia, Fray Antonio Julián la llamó “La Perla de América”, punto de referencia para expedicionarios y colonizadores, tuvo mucho auge comercial pero fue desplazada por Cartagena. A inicios del siglo XX hay un renacimiento económico con la construcción del Ferrocarril y la exportación del banano, a mediados del siglo el negocio decayó. Hoy es un importante enclave turístico del Caribe colombiano, es la capital del Departamento del Magdalena, gentilicio “samario”.

El 17 diciembre se cumplen 185 años de la muerte del Padre de la Patria, visitando la Quinta San Pedro Alejandrino, me entró una nostalgia de imaginarme que en tan apacible y bello lugar Bolívar agonizaba, me pregunté ¿Por qué eligió esta ciudad para pasar sus últimos días? La respuesta yo mismo me la procuré. A parte de la invitación que le hiciera el español Joaquín de Mier, me imagine a él en sus tiempos de ferviente actividad militar y política recorriendo esta urbe , disfrutando de su clima, comidas, la hospitalidad de su gente, leyendo un libro en la plaza mayor, también me pregunté ¿cuántas veces se bañaría en sus playas? y otras tantas actividades más de ese ser humano “El Grande de América”. Espero pronto regresar.